
いわきネウボラ（出産・子育て総合支援事業）の取組についてゆ 

 

 

◆令和５年１２月議会が終了！◆ 

～まだまだ反省点の多い「一般質問」ですが、２点について質問させていただきました！～ 

早いもので令和５年も、いよいよカウントダウン！ １２月議会も１５日に無事に閉会しました。 

この「かねきんぐ NEWS」第４号が年内にお手元に届くといいのですが、年末なら「良いお年を！」で、

年が明けていたなら「今年もよろしくお願いします！」という、そんな季節になりましたね。 

今年は、４回あった議会で全て一般質問をすることができ、少しだけホッとしています。まだまだ力不足

ですが、一般質問とは別にも、市民の方からお願いをされた事案を市役所の担当部署に繋げて、何件かは改

善していただいたりもすることができ、少しはお役に立てたのかなぁ…と、ちょっとだけ思っています。 

最近では１０月に、猛暑の影響で「聖華みらいのこども園」の反対側の歩道の雑草が伸び放題で、自転車

で通過しても、雑草に行く手を阻まれるほど悲惨な状況だったのですが、写真を撮り「道路サービス課」に

お願いに行くと、タイミングが良かったこともあり、すぐに除草してきれいにしていただけました(^_^)v  

１２議会では下記２点を一般質問しましたが、再質問など私はまだまだ未熟だなぁと痛感しています。 

 

① 土曜授業の見通しについて        「土曜授業検討委員会」による総括や抜本的な対策は？ 来年度の見通しは？ 

② 梅郷駅入り口変則５差路の安全対策について 歩行者や自転車利用者の安全のため、歩行者信号や横断歩道の設置は？ 

 

①では、千葉県では野田市だけが行っている「土曜授業」について再度質問しました。市長の市政一般報告でも、

来年度は回数を現行の１１回から５～８回に減らし、目的を「学力向上」から「『学校は地域社会と共にある』こ

とを意識し、土曜ならではの、地域や保護者の方々に見ていただき称賛される機会とする。」に、変更して継続し

ていくとのことだったので、目的を変更してまで継続しなければならないのはなぜか、質問しました。 

土曜授業に対しては色々な考えをお持ちの方がいるとは思いますが、野田市だけでなく、近隣他市の義務教育の

先生方で継続を希望している方に出会ったことがありません。この「土曜授業」があるために野田市には行きたく

ない、とはっきり言っている先生方が多いのも現状なんです。市内の先生方からも否定的な意見しか聞きません。 

「土曜授業」については今年の３月議会でも、見直しを考えるべきだと質問した経緯があるので、もうすぐ年度 

も変わることから、令和６年度以降の見通しなどを聞いてみたのです。 

【答弁】 

土曜授業の本来の目的は「学力向上」だけではなく、市内での学力の地域格差が大きくなり、学力低下が課題

となったため、全ての児童生徒に均等な学習機会の提供を目指すため２０１３年に導入した。 

来年度は土曜ならではの、地域や保護者の方々に見ていただき称賛される機会とするが、回数も５～８回と幅

を持たせ、各学校の実情に合わせて実施していく。令和７年度以降については、来年度、検討委員会で意見調査

などをさらに実施して検討していきたい。 

 

②の「梅郷駅入り口変則五差路の交通安全について」は昨年９月議会で、渋滞緩和対策や歩行者の安全対策につい

て質問しましたが、今回は流山街道を横断する歩行者や自転車利用者の交通安全に重点を置いて質問してみました。 

４日間、朝の通勤通学時間帯１時間にどのくらいの方があの交差点を利用しているのかを、私なりの調査をして

みて（毎日１００人以上の方が横断しています）、その資料を元に横断歩道や歩行者用信号機の設置が可能か、質問してみ

ました。また、毎朝、信号待ちをしている方々、特に南中生の安全確保のために、６本設置されているプラスチッ

ク製のオレンジ色のポールではなく、頑丈なスティール制のポールを設置してほしいとお願いしました。   

【答弁】 

梅郷駅入り口５差路は形状をかえるのは難しいので、横断歩道や歩行者用信号などの設置は現時点では考えて 

いない。流山街道を横断する歩行者や自転車利用者はできるだけ、横断歩道や歩行者用信号機が設置されている 

梅郷駅西口の交差点を利用していただきたいと考えており、市報やまめメール等で周知していきたい。 

 

 

 

 

～議員になって分かった 「あるあるクイズ！」  その４  市議会議員って忙しいのか？～ 

市議会議員になって、たくさんの方から聞かれるのが「市議会議員って、毎日忙しいんでしょ？」なんです！  

私もこの立場になって分かったのですが、年に４回の議会がありますが、議会中、またそれ以外の時、議員の皆さんは何をしているの

でしょうか？ 今回は「議員は毎日市役所行くの？ 議会中は？ いつもは何してるの？ 議員って忙しいの？」…です。答えは裏面に！          

 

かねきんぐＮＥＷＳ     第４号    



☆ 市議会ＮＥＷＳ ☆ 

この秋、４つの常任委員会と「議会運営委員会」で、それぞれ行政視察に出かけました。私が所属している「文教

福祉委員会」は 10月 25日（水）26日（木）の２日間、伊東市と門真市に視察に行かせていただきました。 

 １日目 視察調査事項 ２日目 視察調査事項 

総務委員会 下呂市 ＤＸ実施計画 袋井市 アドバイザー職員研修 

環境経済委員会 長岡市 生ごみバイオガス化事業の取り組み 新潟市 新潟アグリパーク 

文教福祉委員会 伊東市 通級指導教室 門真市 学校適正配置推進事業 

建設委員会 岡崎市 道路維持管理業務の効率化 名古屋市 空見下水道汚泥燃料化 DBO 事業 

議会運営委員会 安城市 議会のＩＣＴ化 四日市市 決算審査と予算審査を連動させる政策サイクル 

  行政視察については、国会女性議員の方々がエッフェル塔を背景にしての記念写真を SNS でアップして、炎上し

ていましたね。そんなこともあってか、「税金を使って遊びに行ってるんでしょ？ 美味しいもの食べて！」と、聞

かれることが本当に多いんです。国と市では色々違うこともあると思いますが、私も当然視察はするんだろうけど、

旅館に泊まって温泉    でくつろぎ、郷土料理を食べ地酒を飲んで…と思っていたんです（本当にごめんなさい              ）。 

去年、11 月に「文教福祉委員会」で初めて行政視察に行かせていただきましたが、とにかく超過密日程！  

一日目は運河発５時４６分に乗り大宮に。大宮から新幹線こまちで秋田へ、在来線に乗り換え、昼過ぎ能代市役所

に到着。そこで「学力向上の取り組み」について視察させていただき、ご挨拶もそこそこに秋田に。また新幹線に乗

り、盛岡駅に夕方到着。夜は盛岡駅前の居酒屋で食事。もちろん自腹！ 温泉どころか駅前のビジネスホテルに宿泊。 

二日目は福島のいわき市へ。仙台駅で乗り換えだったのだけど、乗り換えの待ち時間だけが唯一の自由時間。秋田

とか、盛岡とか、仙台とか、めったに行けないけど観光地などに行くはずもなく、昼過ぎにいわき市役所に。 

「いわきネウボラ（出産・子育て総合支援事業）の取り組み」について視察させていただき、その後、常磐線の特

急に乗り柏駅に６時過ぎに到着し解散。初めての行政視察でしたが、予想以上にハードスケジュールで、観光も郷土

料理も温泉も全くなしで、ほとんど電車で移動していたような気になる 1 泊 2 日でした。帰ってからの報告書作り

も、とっても大変でした       

今回の行政視察は、紙面の関係で第 4号では掲載できませんが、詳細については次号でお知らせする予定です。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

            

 

 

 

 

 

 

 

★トピックス★ 

１０月１２日（木）に仲良しの「のだみらい」の３人と一緒に「流山市立おおたかの森小学校・中学校」を視察してきました。 

知っている方も多いかもしれませんが校舎が流線形でとてもおしゃれなんですが、驚くのは外観だけでなく、小学校は全５６ク

ラス、生徒数１７１７人のマンモス校！ 同じ敷地内には、流山市の図書館やホールなどの施設もあり、敷地内に併設されている

中学校とは中高一貫ではないものの、連携を取り合って教育活動を実践している学校なんです。 

冷暖房が完備された小学校体育館と中学校体育館が同じ建物の上と下にあり、校舎も従来の校 

舎とは全く違った近代的な建物だけど、ちょっと複雑な構造で、しばらく生活しないと迷子にな 

るような作りで、今までの校舎のイメージを覆すような学校です。 

私は、コロナで大変だった令和元年度と２年度の２年間、この小学校でお世話になっていて、 

その時にサポートをしていた子供たちが５年生と６年生に成長していました。廊下などで会うと 

｢あっ、かねえもんだぁ～！｣と、集まってくれる子供たちがたくさんいて、ちょっといい気分に 

なりました。５年生の担任の先生は、授業中なのに私に気づくと教室に招いてくれて、子供たち 

に「金木先生が来てくれましたよ～！」と紹介してくれ、みんな拍手喝采大盛り上がり(^_-)-☆  

「みんな、先生の言うこと聞いて頑張ってね～！」と、ご挨拶をしてきましたが、久しぶりに 

先生（もちろん議員ではない方の）に戻った気がして、本当に懐かしくて嬉しかったです！ 

 一緒に視察に行った３人は、私の人気ぶりに目を丸くして驚いていました（笑） 

～「あるあるクイズ！！」 その④ 答え！～ 

 議員は副業が認められています。会社を経営している方、アパート経営している方、会社役員、ウェブデザイナー、建築設計士、ペッ

トサロンを経営している議員もいます。農業を営んでいる方、ネット通販をやっている議員も！ 

私は教員を定年退職してしまったので副業もなく、家にいても奥様にじゃまにされるだけなので（笑）、ほぼ毎日、市役所の自分の部屋で、

次の一般質問に向けて準備をしたり、パソコン（月７７００円のリース）で調べものをしたり、もちろんこの通信を作ったりもしています。 

また、傍聴できる審議会や定例会などがあれば、勉強のため、なるべく傍聴するようにしています。市役所に行く率…出席率？みたい

なのがあれば、ダントツで１位！ 何の自慢にもならない、ただのヒマ人ですね！  

年に４回ある議会も、期間中ずっと拘束されるわけではなく、行かなくてもいい「個人審査の日」と言う日があり、市役所 

に行かなくてはならないのは、約２０日中(１２月議会は実質１８日間)で半分くらい！？  もちろん、党での活動があったり、 

後援会や色々な団体（商工会議所、消防団、自治会等々）の活動などでも忙しい方がたくさんいると思います。 

あくまでも「金木は全然忙しくない！」が正解です、誤解のないように         でも、本当にみなさん何やってるのか気になる(笑) 

  

 


